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平成 28年度 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録 

招 集 年 月 日 平成 28年 9月 16日（金） 

招 集 場 所 かほく市役所 東フロア地下 1階 Ｂ01会議室 

開 会 日 時 平成 28年 9月 16日  午後 1時 30分 

閉 会 日 時 平成 28年 9月 16日  午後 3時 00分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 

 

 

 

 

 
 

職 氏  名 出欠 

議 長 油野 和能 ○ 

委 員 表  守活 × 

委 員 津田 美幸 ○ 

委 員 松井 三枝子 ○ 

委 員 西田 孝伸 ○ 

委 員 竹中 公美 ○ 

委 員 武山 雅志 ○ 

委 員 の 定 数 7名 

出 席 委 員 6名 

欠 席 委 員 1名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

企画情報課長 

兼情報推進室長 
山口 吉男 課長補佐 松原 望 

係長 葛葉 慶樹 主事 谷口 仁志 

主事 桶作 文弥   

記 録 企画情報課 主事 桶作 文弥 

会議に付した議件 別紙会議資料参照 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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会 議 の 経 過 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田委員 

 

 

 

山口課長 

 

全委員 

 

山口課長 

 

 

全委員 

ただいまより第11回かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていた

だきます。 

表委員におかれましては、所用のため欠席と報告を受けております。 

委員の皆様方におかれましては、日ごろよりケーブルテレビ事業にご協力いた

だきまして、誠にありがとうございます。 

本日の会議は、お手元の会議次第のとおりでございますが、役員改選につい

ても行いたいと思います。 

昨年度より番組審議会の開催が年 2回となっており、今回は、今年度 1回目の

会議となります。お忙しいとは存じますがご協力お願いいたします。 

 また、今年の 3 月をもって、石川県立看護大学の長谷川委員の任期が満了とな

り退任し、4 月から同じく看護大学の武山先生が委員として新任となります。よろし

くお願いいたします。そして、本年度役員改選ということで協議させていただきた

いと思います。昨年度までは会長を油野委員、副会長を松井委員にそれぞれ務

めていただきました。今回新たな 2 年間の会長および副会長を選出していただき

たいのですが、ご意見の方よろしくお願いいたします。 

 

 昨年度までの油野会長および松井副会長に関しまして、十分に審議会を進め

ていただきましたので、ふたりともよろしければ今回も引き続きしていただけると幸

いです。 

 

 皆様、いかがでしょうか。 

 

 異議なし。 

 

 西田委員の意見でよろしければ、引き続き油野委員と松井委員に会長、副会長

を引き続きよろしくお願いしたいと思います。 

 

 （拍手をもって承認） 
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山口課長 

 

 

油野会長 

 

 

 

山口課長 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、議事に入る前に、選任されました油野会長より一言ご挨拶お願いし

たいと思います。 

 

皆様ご多忙の中、本日は審議会にご出席いただきありがとうございます。本日

の協議事項は、報告が１件、協議事項が３件となっております。慎重審議をよろし

くお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

それでは、早速ですが、議事に参りたいと思います。 

 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則 第５条の規定により、議長は会

長が当たると定めておりますので、これからの進行を油野会長お願いいたします。 

 

それでは、次第に従いまして議事を進行させて頂きます。まず始めに、報告事

項の 1番 加入申込状況について事務局より説明をお願いします。 

 

それでは資料 1-1、1-2が加入状況の資料になります。 

資料 1-1 が月別加入申込状況になります。加入申込ベースの累計および、や

められた方などの実績をベースとした累計を記しております。昨年度末までの全

申込件数は 4,990件、実際にご覧になられている方は 4,665件という状況となって

おりました。今年に入りまして、おおむね月 9件、8月は多く 13件、他は 6,7件ペ

ースでの申込をいただいております。しかし、一人暮らしで亡くなられた方や年度

替わりによる引越しなどにより、新規加入者はいますが、実績ベースでは加入状

況が減っている状況でございます。また、6月の備考欄でDD混信 2件がございま

す。これは、かほく市の国道より海側のエリアにて、福井の電波との混信があり、そ

のような家庭におきまして、国の対策の中に、高性能アンテナとケーブルテレビを

利用する２つの方法があるのですが、国の補助によりケーブルテレビに加入した

件数となります。 

今年に入ってからは 2件ですが、これまで 300件単位で申請がありました。平成

23 年の途中から始まった制度なので、落ち着いてきたのかなと思います。国もそ
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油野会長 

 

 

武山委員 

 

松原補佐 

 

 

 

西田委員 

 

 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田委員 

 

ろそろ終わろうとしているという話は聞いています。 

また、新築累計ですが、全申込42件のうち3分の1の14件が新築ということで、

必ずしも新築が多いわけではありません。 

以上、月別加入申込状況となります。 

 

只今、加入申込状況の説明を頂きました。この件について何かご質問、ご意見

等ありましたらお願いしたいと思います。 

 

これは例年どおりと考えてよろしいですか。 

 

加入申込者につきましては、例年どおりと考えております。しかし、一人暮らし

の方でやめられる方が多いので、実績ベースでは減少傾向にあります。また、新

築以外での申込者も伸びていないように考えております。 

 

8月のうち新築 9件とありますが、新築自体は何件あったか分かりますか。 

新築物件のうち何割が加入してもらえているのか。 

 

企画情報課の方で、若者マイホーム取得奨励金の制度があります。これは 45

歳未満の方だけが対象ですが、この制度で月 12～13 件申し込みがありますの

で、全体では 14～15件ほどあるのかなと思います。その内の 9件なので、6～7割

の方がケーブルテレビに加入されているのではないかと思います。それ以外の方

は、アンテナで受信されているのを見受けられます。アンテナでは、かほくチャン

ネルは見れませんが、無料で視聴できます。また、最近のアンテナは屋根の上に

置くものではなく、壁に張り付けるものなどのコンパクトで見栄えがよいものが出て

きていますので、若い方もアンテナを立てる方が増えてきているのではないかと思

います。それでも、ケーブルテレビの PR は補助金申込時に行っている状況です

が、有料であることを気にされる方もいます。 

その状況の中で、9 件というのは良いことだと思います。もし何か加入促進への

工夫をしているのであれば、続けていけばよいと思います。 
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油野会長 

 

 

 

葛葉係長 

 

 

 

 

津田委員 

 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

津田委員 

 

 

 

山口課長 

 

 

 

 

松原補佐 

 

先ほど、DD混信の説明がありましたが、今年の 2月頃の新聞に LEDが電波に

影響するとあったが、その影響はないか。市でも 65％まで LED化が進んでいるの

で気にしている。 

 

LED の影響は、外灯の近くにアンテナがある場合なので、特に影響はないと考

えております。ただ影響がないわけではないので、今回新聞でも周知されたので

はないかと思います。基本的にアンテナの方が、外灯より高いところにありますの

で、大丈夫かなと思います。 

 

金額はどのようなコースがありますか。 

 

4つのコースがございます。 

地上波のみのライトプラン 1,080円 

地上波とＢＳのデジタルミニ 1,620円 

地上波、ＢＳ、ＣＳのデジタルスーパー4,104円 

地上波、ＢＳ、ＣＳのチャンネル数が増加されたデジタルデラックス 5,184円 

があります。 

 

ライトプラン 1,080円でケーブルテレビは見れるということですが、料金が高いの

で加入しないとよく耳にする。ライトプランが 1,080円で視聴できるということが周知

されていないのではないか。もっとそこを PRすればよいのではないか。 

 

年度末ではライトプランが 2,964件で 6割、デジタルミニが 1,100件で 2割、他

がスーパー及びデラックスコースになります。ちなみにデラックスコースは 38 件と

なりますので、1％未満の方となります。開局当初からそこは周知しており、雷など

による視聴障害もないということは PR している。 

 

かほく市以北では大体どの自治体も同じ料金設定をしているので、決して高く

はないが、金沢市内の金沢ケーブルテレビが直接事業を行っているところは地上
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竹中委員 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

油野会長 

 

波放送のみのプランに料金設定はしていないので、金沢から引越ししてこられる

方には周知していく必要はある。 

 

BS 放送を視聴しないのに料金がかかること、かほくチャンネルは再放送ばかり

ということが視聴者の方に抵抗をあたえている。 

 

次に、資料 1-2の地区別の申込状況になります。前回の審議会でも説明させて

いただきましたが、全体的には前回と大きく変わりません。現状としては、元々共

同受信されていた地区の加入率は 100％に近い数字で出ており、逆に電波支障

がないところは率が上がっていません。また、アパート等で世帯数が多い地区は、

加入率が下がっています。 

以上、加入状況の説明になります。 

 

続きまして協議事項に移ります。1 番のかほくチャンネルの番組編成について

事務局より説明をお願いします。 

 

資料２をご覧ください。従来と変更はございませんが、毎朝 5時及び 6時 30分

から映像特集を放送しています。こちらはリクエスト等に柔軟に応えながら放送し

ており、一日 4 回放送しております。また 7 時半から放送している情報局は、一日

５回繰り返しております。この中のWeekly Kahoku Cityはニュース番組のようにな

っており、市内の状況をお知らせする番組となっております。その他、図書館番組

や健康診断のお知らせなどを放送しております。 

 以上、番組の構成となります。  

 

只今、番組編成について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたら

お願いしたいと思います。 

 

 先日の議会中継ですが、音声が聞こえなくなるトラブルがあったが、生中継の時

は、誰かが見ておくべきなのではないか。 
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葛葉係長 

 

 

山口課長 

 

 

松井副会長 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

山口課長 

 

 

松井副会長 

 

 

 

 

竹中委員 

 

谷口主事 

 

 

竹中委員 

 

 実際に放送されている映像のモニタリングを怠っており、確認が遅れてしまった

ことが原因です。申し訳ありません。 

 

 チェック体制については、情報推進室および企画情報課にてテレビを設置し、

行っている状況です。今回のような確認不足が無いよう今後気をつけます。 

 

 前期の番組編成において力を入れた点はありますか。 

 

 番組編成については、例年どおりの対応としておりますが、取材後にできるだけ

早く放送できるように編集作業をしております。Weekly Kahoku Cityでは、項目数

にバラつきが出てしまいますが、撮った映像を早く視聴者の方へ届くように心がけ

ています。サマーフェスタの特集についても、開局当時に比べれば早く映像提供

ができていると考えております。 

 

 しかし、早く提供しているため、以前よりも編集はシンプルにしている。早く見た

いとのご意見もいただいておりましたので、このような方向性で進めている。 

 

 撮ったものを早く放送するという理念が活かされていることは分かりました。加入

者数にも関わってくることと思いますが、ケーブルテレビがどのような位置付けであ

るのか、興味関心で見るのか、地域の情報を知るためなのか、目的を持って行うこ

とが必要だと思います。 

 

 新しい取り組みは考えていないか。 

  

 10月より毎月、PFU ﾌﾞﾙｰｷｬｯﾂの広報の方と元キャプテンの方にお越し頂き、チ

ーム紹介や試合結果をお知らせするトーク形式番組を制作予定です。 

 

 主婦の方から２つ意見をお伺いしてきたのですが、一つ目は３分間クッキングの

ようなレシピだけではなく実演を含めた番組があれば再放送でも何回でも見れると
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山口課長 

 

竹中委員 

 

 

松原補佐 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いう意見、二つ目は各地区の特産品を紹介した番組があればという意見がありま

した。ぜひご検討いただければと思います。 

  

 今後の番組作成への参考とさせていただきます。 

 

 前回の審議会で、ちびまる子ちゃんの番組放送を親子で見れるような時間帯に

してほしいことをお伝えしましたが、その後の状況はいかがでしょうか。 

 

 前回のご意見を参考にし、時間帯を調整しております。 

 

 それでは協議事項２番 平成 2８年度 4 月から 9 月までの放送実績について事

務局より説明をお願いします。 

 

 資料 3および 4をご覧ください。 

 上半期以降の番組になります。各種行事としては、例年どおりとなりますが、小

学校３つの入学式、中学校等の卒業式です。こちらの番組で毎回ご指摘いただく

のですが、入学式は全９校の日程が重なってしまいますので、入れ替わりで取材

している状況であります。 

他はサマーフェスタやスポーツ関連で学童野球など放送しております。 

告知番組では、例年の行事だけではなく、義援金のお知らせについてもケーブ

ルテレビで行っております。健康診断など長期のお知らせについては、広報で毎

月載せることが不可能なので、ケーブルテレビで繰り返し周知しています。また、

県の担当者をお呼びしての告知番組もさせていただきました。 

 シリーズ作品の月イチスタジオ 645 ですが、地区によって広報の配布時期にず

れが生じますので、それを補うかたちで放送しています。Weekly Kahoku City で

は、平成 28 年 4 月 1 日～9 月 9 日までで１20 の行事を紹介させていただきまし

た。 

 説明は以上となります。 

 



 9 

油野会長 

 

 

 

 

松原補佐 

 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田委員 

 

 

山口課長 

 

武山委員 

 

 

 

 

 

山口課長 

 

 Weekly Kahoku City は地域の情報を見れるので、人気がある。 

 入学式が見れなかったとの意見を聞いたことがあるが、撮影できない理由として

は人員不足ですか。その年の入学生にとっては一生に一度のことなので、撮影し

た方が良いとは思いますが。 

 

 人員不足もそうですし、カメラ（機材）不足も原因です。 

 

 予算も関係しております。人員不足により外部委託をする場合もございますが、

経費がかかってきますので、できるだけ職員で対応している状況です。先日、議

会からも市民の方で撮影が得意な人がいるのではないかとのご意見もありました。

しかし、３年ほど前に広報で募集したのですが、実際は申し込みがなかったのが

現状です。また、市民の方からの投稿で放送してほしいとの依頼もありますが、上

手く撮れていなかったことがありますので、難しいと考えております。 

 また、ケーブルテレビの人員不足の場合は各担当課にてハンディカメラで対応

することもあります。 

  

 入学式などの場合、学校側が撮影していると思うので、その素材を借りればどう

か。 

 

 学校関係者へ確認してみます。 

 

 音声が入ると音量や雑音による不備の可能性が高いので、写真のスライドショー

などで対応するのもひとつだと思います。 

 

 取材依頼はある程度対応してくれますか。10 月末に看護大祭があり、生徒たち

が工夫を凝らしているみたいなので、告知のようなことができればと思うのですが。 

 

 看護大生から既にお話は伺っており、告知と当日の取材も予定しております。 

 看護大学とは市と包括協定も結んでおり、会合の場でも事前にお知らせいただ
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油野会長 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

山口課長 

 

 

油野会長 

 

 

武山委員 

 

 

山口課長 

 

松井副会長 

 

 

 

 

ければ取材させていただくことをお伝えしてありますので、よろしくお願いします。 

  

それでは、最後の協議事項 3 番になりますが、今ほど説明したかほくチャンネ

ルで放送された番組について、委員の皆様からご意見をいただきたいと思いま

す。 

 事務局の方で今年度上半期に放送された番組からダイジェスト版としてまとめて

ありますので、一度見ていただいてから、ご意見をいただきたいと思います。 

 

（番組ダイジェスト視聴） 

 

義援金のお知らせですが、広報では御礼の記事が小さく遅いとの意見がありま

す。 

 

印刷の関係でどうしても広報では御礼のタイミングが難しい。一度広報担当者と

相談します。 

 

番組のダイジェスト版を見ていただきましたが、何かご意見等ありましたらお願

いします。 

 

 加入促進策として、こども総合センターおひさまで、子どもの番組のダイジェスト

版を放送すればよいのでは。ターゲットを絞ったやり方があると思います。 

 

 ありがとうございます。参考意見とさせていただきます。 

 

 かほく市では看護大学が大きな存在だと思います。行事の紹介と同時に実施し

た映像を放送すると良いと思います。 

 また、かほく市では芸術面での PR が弱いと思います。哲学館では多く行事があ

り、うみっこらんどでも作品展が多く開催されています。行けない人のためにこれら

を告知だけではなく、実際の映像と共に放送してほしい。そこに目を向けることが
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山口課長 

 

 

 

 

松原補佐 

 

 

 

松井副会長 

 

 

 

油野会長 

 

谷口主事 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

必要だと思います。 

  

 哲学館や看護大学については、情報をいただければ取材させていただいてお

ります。市主催の行事は、極力取材しております。 

 以前に哲学館の PR ビデオを作成し、放送した経緯もありますが、視聴者によっ

ていろんな意見がありますので、試行錯誤しながら取り組んでおります。 

 

 前回にも松井委員さんから哲学館のことをアドバイスいただき、哲学館の職員と

も協議したのですが、講演会などを番組にすることは難しいと考えております。編

集時にどこをカットするのかなど時間編成が難しく断念したこともあります。 

 

 番組編成上に問題があるのでは。現在は１週間同じ内容を繰り返している状況

なので、続編を作成するのはどうか。視聴者に好き嫌いがあるのは当然のことなの

で、少ない視聴者でも何回かに分けて放送するとよいと思います。 

 

 続編のような放送の仕方をしたことはありますか。 

 

 メスキルヒ市の番組で作成したことはありますが、今週前編、来週後編のような放

送の仕方ではなく、同一週に前編後編を放送している状況です。 

  

視聴者が選べるような仕組みはできませんか。自分が見たいときに見たいという

ような人が多いと思います。 

 

 ネットなどを利用すればできるかもしれないがコストがかかると思います。ネットを

利用するとテレビを契約しなくても見れるような仕組みになると思いますので、そう

なるとケーブルテレビに加入しなくてもよいということにもなってしまいます。 

 番組編成は翌週分しか決めれないので、その次の週の番組を見越して番組を

決めれないこともあり、「この番組の続編は来週のこの時間です」のようなお知らせ

ができないので、シリーズ作品を作るのは難しいと考えております。 



 12 

油野会長 

 

 

 

 

津田委員 

 

 

谷口主事 

 

山口課長 

 

 

 

油野会長 

 

 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、意見も出つくしたようです。今回の各委員さんからのご意見を踏ま

え、事務局は今後の番組制作に取り組んでいただきたいと思います。 

 最後に、その他ということで、何でも構いません。ご意見がありましたらお願いし

ます。 

 

 民間番組のぶらり旅をかほく市でやってみてはどうか。地域活性化や地域間で

の交流も深まると思います。 

 

 検討したことはあるのですが、取材時間の確保が難しく断念したことがあります。 

 

 最近の社会情勢的には緩和されていますが、公共放送ということで難しい部分

もあります。また、インタビュアーがおもしろく人気がある人でないと難しいと思いま

す。参考意見として検討させていただきます。 

 

 その他意見が無いようでありますので、進行を事務局に返したいと思います。 

委員の皆様には議事進行にご協力賜りありがとうございました。 

 

 油野会長ありがとうございました。 

 我々としましては、ケーブルテレビのより一層の充実を図って参りたいと考えてお

りますので、日頃よりお気づきの点がございましたら、ご連絡いただければと思っ

ております。よろしくお願いいたします。 

  以上で、本日のケーブルテレビ番組審議会を終了いたします。どうもありがとう

ございました。 

 


